
 

 

Bericht des Landesjugendvorstands 
 
 
Liebe Bezirksjugendvorsitzenden, 

liebe Delegierten, 

 

das Jahr 2024 begann für den gesamten Landesjugendvorstand mit der Teilnahme an euren 

Bezirksjugendtagen. Wir konnten zu fast allen Bezirksjugendtagen einen Vertreter oder eine 

Vertreterin entsenden und Grußworte des Landesjugendvorstands ausrichten lassen.  

Mitte April fand unser Landesjugendtag statt. Wir konnten uns in einem Exkurs zum Thema 

„Tätigkeiten in der DLRG Berlin - wie viele Veranstaltungen begleiten wir als DLRG Berlin im 

Jahr und wieviel Ressourcen haben wir“ gemeinsam austauschen. Anhand einer großen 

Metaplanwand konnten wir feststellen, dass wir im Jahr sehr viele Veranstaltungen meistern 

und sich insbesondere die Monate Januar bis März für Hauptversammlungen und 

Bezirksjugendtage eignen, da in diesem Zeitraum die wenigsten Veranstaltungen durchgeführt 

werden. Außerdem konnten wir über einige Anträge zur Änderung der Landesjugendordnung 

diskutieren und abstimmen. An dieser Stelle noch einmal einen großen Dank an alle 

Teilnehmenden für den Austausch. Dieser konnte recht zügig abgehalten werden. Im 

Anschluss gab es zur Stärkung neben belegten Brötchen auch leckeres Eis.  

Leider konnten wir an der Regionalkonferenz Nord nicht teilnehmen, da die Tagung auf das 

Wochenende unseres Landesjugendtages verschoben wurde und wir gern mit euch unseren 

Landesjugendtag gemeinsam verbringen wollten.  

Eine Woche nach unserem Landesjugendtag fanden erfolgreich die 51. Berliner 

Meisterschaften und die 25. Berliner Seniorenmeisterschaften in der Schwimmhalle 

Finkensteinallee statt. 

Mitte Mai fand auf dem LV ein Treffen statt, mit Kameraden die Interesse an der Mitarbeit in 

der Landesjugend haben. Dabei konnten einige Fragen geklärt und Adrian und Lasse 

gefunden werden, die sich bei diesem LJT zur Wahl stellen. 

Im Juni haben wir wieder den Landesverband beim Tag der offenen Tür unterstützt. Erstmalig 

konnten wir nach einem Regenschauer am Morgen unsere Hüpfburg auf dem Parkdeck des 

Landesverbandes aufstellen. Außerdem konnten unsere jungen Gäste Blumentöpfe bemalen 

und in diesen gleich ihre ersten Blumensamen pflanzen. Außerdem gab es wieder 

Kinderführungen durch das Siegfried-John-Haus mit einem abschließenden Erste-Hilfe-

Parcours. Auch an dieser Stelle noch einmal herzlichen Dank an alle Helferinnen und Helfer 

aus den Bezirksjugenden. Ohne euch hätten wir diese Veranstaltung nicht begleiten können.  

Ebenfalls im Juni fand die jährliche Ehrung der Gracia von der Sportjugend Berlin im 

Coubertinsaal des Landesportbundes statt. Björn und Jessy S. engagieren sich mittlerweile 

über 10 Jahre in der Landesjugend und erhielten für ihre Tätigkeit die Gracia in Silber. Micha 

konnte sich sogar über die Gracia in Gold freuen für seine Tätigkeit von über 30 Jahren im 

Jugendbereich. 

Ende September ging es für unsere Delegierten Jessy S., Jani und Adrian zum 

Bundesjugendtag nach Bad Schussenried. Auf der Tagesordnung standen ein paar Anträge. 

Nach 29 Jahren ist der Bundesgeschäftsführer der DLRG-Jugend in seinen wohlverdienten 

Ruhestand gegangen. Um ihn gebührend zu verabschieden, gab es am Samstag ein 
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Quizabend, mit den Highlights von Sitzungen aus den letzten 30 Jahren. Auch wir wünschen 

ihm für die Zukunft alles Gute und bedanken uns bei ihm für seine Arbeit. Dafür wurden zwei 

neue Mitglieder in den Vorstand nachgewählt. Im Herbst 2025 finden beim BJT Neuwahlen für 

den Bundesvorstand der DLRG-Jugend statt. Hier sind noch einige Posten offen, da sich auch 

hier viele der aktuellen Vorstandsmitglieder nicht wieder zur Wahl stellen werden. Besondere 

Aufmerksamkeit erhielt die Finanzierung der Landesverbände und Gliederungen. Per 

Dringlichkeitsantrag wurde beschlossen, die bisweilen stark variierende finanzielle 

Ausstattung in der gesamten DLRG-Jugend zu verbessern. Dazu wurde der Weg für einen 

Antrag an die Bundestagung geebnet. 

Bei der Hauptversammlung der Sportjugend Berlin Mitte Oktober haben uns Adrian und 

Jani vertreten. Hier hat uns die Sportjugend über ihre aktuellen Projekte informiert.  

Im November fand die zweite Ehrungsfeier der Gracia von der Sportjugend Berlin im 

Coubertinsaal des Landesportbundes statt. Jessi N. konnte am ersten Termin nicht, wodurch 

sie ihre Ehrung erst im November erhalten hat. Auch sie engagiert sich mittlerweile über 10 

Jahre in der Landesjugend und erhielten für ihre Tätigkeit die Gracia in Silber.  

Ende November fand die Boot & Fun auf dem Messegelände statt. Hier haben sich vier 

Mannschaften aus drei Bezirken zusammengefunden und konnten im dortigen 

Schwimmbecken in einem Spaßwettkampf gegenseitig antreten. Hierbei wurden Elemente der 

Wasserrettung mit einbezogen, sodass u.a. in Kleidung geschwommen werden musste, der 

Wurfball in Aktion kam und mit eine Rettungsbrett Personen transportiert werden mussten. 

Das Wasser war extrem kalt, aber die Teilnehmer haben sich wacker geschlagen und hatten 

auch viel Spaß dabei. So kam der Wunsch nach einer Wiederholung in diesem Jahr auf. Vielen 

Dank an die Teilnehmer, dass ihr so super durchgehalten habt! 

Parallel zu diesen ganzen Veranstaltungen fanden auch viele Sitzungen statt. Die 

Landesjugendräte und unsere Jugendvorstandssitzungen fanden zur Hälfte in Präsenz und 

zur Hälfte digital statt. Zusätzlich fanden regelmäßig Vorstandssitzungen des 

Landesverbandes und die Sitzungen des Landesverbandsrats statt, deren Teilnahme sich 

Jessy S. und Jani geteilt haben.  

Viele liebe Grüße 

Euer Landesjugendvorstand  

Jessi N., Jani, Jessy S., Ann-Sophie, Björn und Micha  

 

 


